

阿賀町立三川小学校学校だより



みかわっ子

平成29年 9 月 29 日



【気持ちを一つにウェーブ！】

日常と非日常

校長 栗林 操

学校生活には日々の授業のような日常の教育活動と、行事や体験学習のような非日常の教育活動があります。そして、この“日常”と“非日常”の往還の中で、子どもたちは成長していくのです。そのことを強く実感したのは、9月2日に行われた運動会です。子どもたちは、運動会をはじめ家族や地域の方が大勢来てくれる行事を楽しみに、いつもよくがんばってくれます。今年の運動会も様々なドラマがありました。印象に残っていることを2つ紹介します。ある学級で、その子どもは選抜リレーの選手に選ばれませんでした。

「勝ちたい、自分が活躍したい」と思っている中、負けず嫌いのその子はどんなに悔しかったことでしょうか。なかなか心の整理がつきませんでした。運動会直前に書いた目標に、自分の出場する種目をがんばることに加えて、『選抜リレーに選ばれた人を応援することもがんばります。』としっかりした字で書いてありました。運動会前から涙が出ました。

2つ目は表彰の場面です。今年の小学校部門では、競技も応援も紅連合が優勝しました。青連合の子どもたちにとっては、とても悔しい瞬間だったはずですが、しかし、6年生のリーダー3人は大きな声で返事をし、しっかりした態度で準優勝の賞状を受け取りました。私はこの時の表情が忘れられません。後で団長の児童は、振り返りの作文にこう書いています。『紅に負けただけで、当日のビデオを見て、改めて自分たちに足りないことや態度を学べてよかった。』・・・自分の思い通りにならないことでも、それをしっかり受け止めて前へ進む姿を、私自身が6年生から学びました。

くじけない心、自制心、相手への礼儀、話の聴き方・・・運動会という非日常から学んだことが、運動会が終わった今でも日常に生かされています。2学期は“非日常”が多くある学期です。“日常”との往還で成長していく子どもたちの姿に期待をしています。

*** 小学校最後の運動会から学んだこと ***

- 人をまとめることや人を並ばせることがどれだけ難しいかが分かった。中学生になったら、そういうことが自信をもってできるようになりたい。
- みんなの気持ちが一つになれば、たとえ何度失敗してもできる。町の音楽会でもソプラノもアルトも気持ちを一つにしてがんばりたい。
- ぼくはバトンパスや応援のダンスなどが苦手だったので、いっぱい練習した。楽しい運動会だったけど小学校最後、さびしい。
- 負けてしまったけど、6年間で1番楽しかった。
- 小学校最後なので、全力で応援や競技に取り組んだ。
- 本気でやれば必ず順位も上げられる。
- 勝ち負けなく楽しい運動会だった。中学校に行ってもがんばりたい。
- 6年生になるとみんなをまとめなければならない。でも楽しくがんばれた。
- 振り付けを覚えるのが大変だったけど、一生懸命がんばった。
- 雨でグラウンドでの練習ができず、緊張したまま本番を迎えた。本番で初めてやることもあったけどしっかりできた。
- 応援で特にみんなをまとめることの大変さを知った。この経験をこれからの小学校生活で生かしていきたい。
- 負けてしまったけど、みんながスローガンのように笑っていた。勝ち負けよりも、精一杯やること、そしてそれを楽しむことが大切だと思った。
- 6年生なのでいろいろな仕事があった。どれもしっかりやり、みんなに指示を出すことができた。
- 練習で負けても本番で同じになるとは限らない。あきらめてはいけない。
- 運動会では勝ち負け以上に大事なことがあるということを学んだ。
- もっと速く走れるようにこれからもがんばりたい。放送委員会の仕事も、毎日の放送がよりよくなるようがんばりたい。
- いっぱい練習すればちゃんとできるようになる。紅連合のみんなで合同パフォーマンスを踊れて楽しかった。
- 応援団の一人として大きな声を出し、手を高く上げることをがんばった。どんな時も全力でがんばることの大切さを学んだ。
- みんなと協力してやれば、楽しく仲良く運動会を成功させることができる。
- 放送の仕事を担当して、声のスピードや強さが大切だということを学んだ。これからの委員会の仕事に生かしていきたい。

準備や係の仕事など、
応援や競技以外にも、
運動会を支えてくれました。

『感動と感謝』の三川小・中学校大運動会



中学生の競技を応援する小学生



たくさんの声援を受けながら、がんばりました。最後はみんなで一緒に笑顔で踊りました。

感動の運動会を引き継ぐ5年生の作文を紹介します。

応援リーダーを中心に、みんなで応援をがんばりました。とてもたよりになるリーダーでした。5年生になって、初めて係の仕事をやりました。みんなで相談して決めたことをきちんとやり通すことができました。ぼくは、得点板の数字を変える仕事でした。重要な仕事なので緊張したけど、6年生が助けてくれたのでうまくできました。

たよりになる優しい6年生の姿は、後輩たちの心にしっかりと刻まれていると思います。そしてもう一つ、子どもたちや私たち職員心に刻まれたのは、惜しみない協力をしてくださる保護者や地域のみなさんの姿です。グラウンドを走り回って用具係の仕事をしてくれたPTA環境部のみなさん、子どもたちと一緒に三川音頭を踊ってくれたみなさん、閉会式後にテントを片付ける作業を自主的に手伝ってくれたみなさん、ありがとうございました。感動と感謝にあふれた運動会でした。



←みんなで踊った
三川音頭

テントの片付けをして
くれた保護者や地
域のみなさん→



がんばりました！

◆ 新潟県小学生陸上競技選手権大会

5・6年共通男子80mハードル 2位 (記録 13秒37)

6年女子100m 8位 (記録 14秒64)

10月22日(日)は小中合同文化祭です。8:30開会です。 多くの皆様の御来校をお待ちしています。



開会式では小・中学生による作品紹介と全員合唱があります。
また、それに続いて行われるステージ発表では、今年度、新たな取組として、
小学5・6年生も出演します。子どもたちの歌声をお聴きください。保護者の皆様には既
に御案内を配付してありますので、御確認ください。ぜひ、みなさんでおいでください。

これからの主な行事予定

- 10月 2日(月) 就学時健診
- 4日(水) Web配信問題(国語) なかよし班遊び 就学時健診
音楽会練習(5・6年生下校16:00)
- 5日(木) Web配信問題(算数) クラブ活動
- 6日(金) 音楽朝会
- 11日(水) 阿賀町児童音楽会13:50～ 阿賀町文化福祉会館
*5・6年生が合唱を発表します。御来場をお待ちしています。
- 12日(木) 委員会活動
- 13日(金) 児童朝会
- 14日(土) 深めよう絆県民の集い13:15 聖籠町町民会館
- 16日(月) 授業研究 全校5限授業 下校14:55
- 18日(水) 小中合同合唱練習13:05
- 19日(木) クラブ活動
- 21日(土) 文化祭前日準備 *通常通りの登校です。詳しくは学校から出され
ているおたよりを御覧ください。
- 22日(日) 三川小・中学校合同文化祭 *通常通りの登校です。
- 23日(月) 振替休業日(～24日(火))
- 25日(水) 中学校との交流部活動(5・6年生下校17:00(予定))
- 26日(木) 委員会活動
- 27日(金) 全校朝会
- 29日(日) 小中PTA合同奉仕作業7:30(予定) *御協力お願いします。
- 31日(火) いじめ見逃しゼロ全校集会9:25

